

Ziele

Was das Projekt leisten soll

Ziel ist die Erarbeitung eines Schweizer Konsenspapiers für den Einsatz und die Ausgestaltung von [Health Technology Assessments](#), das den aktuellen Stand der einschlägigen wissenschaftlichen Entwicklung und die in anderen Ländern gemachten Erfahrungen mit der Anwendung von HTAs reflektiert. Vor dem Hintergrund der institutionellen und normativen Rahmenbedingungen in der Schweiz und unter Berücksichtigung der Erwartungen der Schweizer Bürger an eine solidarische Krankenversicherung sollen Kriterien und Eckpunkte entwickelt werden, wie eine valide Bewertung medizinischer Interventionen in der Schweiz realisiert werden kann.

Zunächst sind die elementaren Erwartungen und Zielvorstellungen der Versicherten, Patienten und Bürger in Bezug auf die Leistungen ihrer Krankenversicherung zu bestimmen. Sie bilden einen wichtigen Ausgangspunkt für die Formulierung von Zweckmässigkeits-Kriterien zum Einschluss von Gesundheitsleistungen in die soziale Grundversicherung und definieren den Bezugsrahmen für HTAs. Darauf aufbauend sind Eckwerte für einen HTA-Prozess in der Schweiz zu formulieren. Andere Gesundheitsleistungen, die freiwillig nach privatem Versicherungsrecht oder selber finanziert werden, liegen ausserhalb der Reichweite dieses Projektes.

Das vorliegende Projekt besteht in seinem Kern aus mehreren [Workshops](#) sowie der damit eng verflochtenen Erarbeitung und Publikation eines Konsenspapiers.